

Tema fue abordado por el alcalde Claudio Radonich y el fiscal Felipe Aguirre

Preocupa alto porcentaje de extranjeros en cárcel y presencia de bandas organizadas

● La situación en Punta Arenas es preocupante, razón por la cual el municipio y la Fiscalía trabajan para acciones coordinadas.

Policial
 policial@elpinguino.com

El alcalde, Claudio Radonich, señaló ayer que la cárcel de Punta Arenas es uno de los recintos penitenciarios del país con el mayor número de extranjeros en promedio (16%) y, más aún, que cuenta con reclusos que son parte de seis bandas criminales organizadas.

El tema fue abordado por el jefe comunal durante encuentro sostenido con el fiscal Felipe Aguirre, a quien visitó en dependencias del Ministerio Público en compañía del concejal y presidente de la comisión de Seguridad del municipio, Germán Flores.

“Tenemos un problema grave y hay que reconocerlo, no minimizarlo. Tenemos una de las cárceles con el mayor número de extranjeros, que representa un 16% de la población penitenciaria, donde muchos

de ellos están vinculados con delitos graves como drogas y lavados de activos. Además, por medio de Gendarmería se ha dicho que hay seis bandas criminales organizadas al interior de nuestra cárcel, y lo que muchas veces pasa con estas personas es que cuando terminan sus condenas se quedan en nuestra ciudad porque pierden el sentido de arraigo y quedan con los amigos que hicieron mientras estaban privados de libertad”.

En mismo sentido, el fiscal Felipe Aguirre, advirtió que “las cifras en cuanto a personas que están privadas de libertad y que son de nacionalidad extranjera, ya se viene monitoreando. Y es correcto que ha habido un aumento, muchas de ellas están por Ley de Drogas, lo que nos está llevando a establecer como hipótesis que hay organizaciones que se están configurando para efectos de cometer distintos delitos, de una forma planificada en el

tiempo y con liderazgos. Por lo tanto, debemos estar atentos principalmente al movimiento tanto de personas, como de vehículos y bienes”.

Tras ser consultado respecto de cómo ingresa la droga a la región, el representante del Ministerio Público indicó que “hay casos concretos, como los que hemos tenido en las últimas semanas, de importantes incautaciones que ha hecho la policía a través de empresas de transportes, que es una de las formas que se ocupan siempre bajo el anonimato. Hay que recordar que todos estos envíos se hacen a destinatarios con nombres falsos o donde el mismo remitente es el mismo destinatario”, explicó Aguirre, quien remarcó que “por esto mismo, las fronteras son relevantes, tanto el ingreso que tenemos desde Natales, por transbordador y también por vía aérea; es importante poner énfasis en este aspecto”.

Para concluir, el fiscal señaló que “junto con la droga,



El fiscal Felipe Aguirre se reunió con el alcalde, Claudio Radonich, y el concejal Germán Flores.

hay otras criminalidades que están asociadas y que son las armas, robos y también se ha visto en bandas organizadas el contrabando, de modo tal que, esa simbiosis de delitos son los que van generando, en definitiva, las ganancias para estos grupos, porque tienen una diversificación, de tal manera de que cuando están cometiendo un robo también pueden estar traficando, lo que hemos visto en condenas recientes”.

Concejal

Por su parte, el concejal Germán Flores, se refirió a las acciones que se esperan tomar: “Se deben entregar mayores herramientas a la Policía de Investigaciones y Carabineros, dotarlos de mayor tecnología; ver de qué manera se les exige a las líneas aéreas, por ley de carácter preventivo e investigativo, la entrega de sus listas de pasajeros, porque

hay muchas personas que están llegando a la región con un prontuario policial (también vía terrestre y marítima que se pueda controlar). Y, como sabemos que hay personas en la cárcel local que están vinculadas al crimen organizado, vamos a solicitarle al Ministerio del Interior que se instalen inhibidores de señales de celulares al interior de nuestro recinto penitenciario”.